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No dia quatorze de novembro de dois mil e treze, às dezessete horas na sala de 1 

reuniões da ESAG, reuniu-se o Conselho de Centro da ESAG em Reunião Ordinária, 2 

com as seguintes presenças: Mário César Barreto Moraes, Aroldo Schambeck, 3 

Maria Carolina Martinez Andion, Sulivan Desirée Fischer, Carlos Eduardo Freitas da 4 

Cunha, Adriano do Amarante, Arnaldo José de Lima, Eduardo Janicsek Jara, José 5 

Luiz Fonseca da Silva Filho, Fabiano Maury Raupp, Patricia Vendramini, Ana 6 

Cristina Benazzi dos Santos, Lucas Rocha. Ausências: Dannyela da Cunha Lemos 7 

(capacitação), Gisele Meira Kersten (justificada), Denise Pinheiro (justificada), Nério 8 

Amboni (justificada), Marco Antonio Seifriz (justificada), Simone Ghisi Feuerschutte 9 

(justificada), Tânia Mara Cardoso (justificada) Acad. Priscila Soares Elpo (titular), 10 

Richard Ross Gebien (suplente) . Ordem do Dia: 1. Inclusões em pauta. 2. Ata da 11 

reunião anterior; 3.Processo nº 17401/2013 – Solicitação de Afastamento para visita 12 

Técnica na sede Organização Pan-Americana se Saúde/EUA - Prof. José Francisco 13 

Salm Júnior - Homologação da aprovação ad referendum; (Relator: Prof. Arnaldo 14 

José de Lima); 4. Processo nº 16772/2013 - Solicitação de afastamento para 15 

participação no III Congresso Internacional de Desarollo Local em Havana/Cuba – 16 

Prof. Valério Alécio Turnes - Homologação da aprovação ad referendum; (Relator: 17 

Prof. Arnaldo José de Lima); 5. Processo nº 15525/2013 – Homologação do 18 

Relatório  Final do Curso de Especialização em Gestão Pública com enfase à 19 

atividade de Bombeiro Militar -2013- Profª. Patricia Vendramini; Homologação da 20 

aprovação ad referendum; (Relatora: Profª Maria Carolina Martinez Andion); 6. 21 

Processo nº 17403/2013 - Solicitação de dilatação de prazo para conclusão do 22 

Curso de Administração Pública – Acadêmico Erik Elias Ferreira Regis, (Relator: 23 

Prof. Arnaldo José de Lima); 7. Processo nº 16782/2013 - Solicitação de gozo de 24 

licença prêmio– Profª Janice Mileni Bogo; Homologação da aprovação ad 25 

referendum; (Relatora: Profª. Denise Pinheiro); 8. Homologação do resultado das 26 

Eleições para o cargo de Diretor Geral do Centro de Ciências da Administração e 27 

Sócioeconômicas – ESAG (Relator: Prof. Mário César Barreto Moraes); 9. Outros 28 

Assuntos.  1. Inclusões em pauta: O Prof. Mário César Barreto Moraes perguntou 29 

aos presentes sobre inclusões em pauta: não houve inclusões em pauta.  Não 30 

havendo inclusões em pauta, atendeu-se ao segundo item da ordem do dia: 2. Ata 31 
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da reunião anterior. – O Prof. Mário César Barreto Moraes colocou em discussão a 1 

ata da reunião do dia vinte e nove de outubro, que foi aprovada por unanimidade. 3. 2 

Processo nº 17401/2013. O professor Arnaldo José de Lima apresentou seu 3 

parecer, a saber: Processo nº 17401/2013. Origem: Departamento de Administração 4 

Pública. Interessado: Prof. José Francisco Salm Júnior. Assunto: Solicitação de 5 

Afastamento para visita Técnica na sede Organização Pan-Americana se 6 

Saúde/EUA. Homologação da aprovação ad referendum Análise: Trata-se da 7 

solicitação para afastamento do País com ônus limitado do servidor José Francisco 8 

Salm Júnior aprovado “ad referendum” do Conselho de Centro. O professor José 9 

Francisco Salm Júnior se ausentará do País no período de 20/11 a 28/11 de 2013, 10 

para participar de visita técnica relativa ao tema “Plataforma Governamental e 11 

Serviços de Indicadores, no distrito de Columbia, Estados Unidos. O pedido cumpre 12 

a legislação vigente da ESAD/UDESC e o magnífico Reitor aprovou e mandou 13 

publicar a portaria nº 1249/2013 que definiu a autorização. As atividades 14 

apresentadas pelo professor José Francisco Salm Júnior foram devidamente 15 

analisadas e aprovadas pelo DAP e seus objetivos contribuirão para o 16 

desenvolvimento pessoal e profissional do docente. Voto: Favorável a homologação 17 

do “ad referendum” do presidente do CONCENTRO ESAG que autorizou a viagem. 18 

Colocado em discussão, a homologação do ad referendum foi aprovada por 19 

unanimidade. 4. Processo nº 16772/2013. O professor Arnaldo José de Lima 20 

apresentou seu parecer, a saber: Processo nº 16772/2013 Origem: Departamento 21 

de Administração Pública. Interessado: Valério Alécio Turnes. Assunto: Solicitação 22 

de afastamento para participação no III Congresso Internacional de Desarollo Local 23 

em Havana/Cuba. Homologação da aprovação ad referendum.  Análise: Trata-se da 24 

solicitação para afastamento do Pais com ônus limitado do servidor Valério Alécio 25 

Turnes aprovada “ad referendum” do Conselho de Centro. O professor Valério Alécio 26 

Turnes se ausentou do Pais no período de 04/11 a 11/11 de 2013, para participar do 27 

III Congresso Internacional de Desenvolvimento Local, em Havana, Cuba. O pedido 28 

cumpriu a legislação vigente da ESAD/UDESC e o magnífico Reitor aprovou e 29 

mandou publicar a portaria nº 1250/2013  que definiu a autorização. As atividades 30 

apresentadas pelo professor Valério Alécio Turnes foram devidamente analisadas e 31 
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aprovadas pelo DAP e seus objetivos contribuirão para o desenvolvimento pessoal e 1 

profissional do docente. Voto: Favorável a homologação do “ad referendum” do 2 

presidente do CONCENTRO ESAG que autorizou a viagem. Colocado em 3 

discussão, a homologação do ad referendum foi aprovada por unanimidade 5. 4 

Processo nº 15525/2013. A professora Maria Carolina Martinez Andion apresentou 5 

seu parecer, a saber: Processo nº 15525/2013. Origem: Departamento de 6 

Administração Pública. Interessado: Professora Patricia Vendramini.  Assunto: 7 

Homologação do Relatório  Final do Curso de Especialização em Gestão Pública 8 

com enfase à atividade de Bombeiro Militar -2013. Homologação da aprovação ad 9 

referendum. Análise: Após análise do Processo, constata-se que o “Relatório de 10 

Aprovação do Curso de Pós-Graduação lato sensu - Especialização em Gestão 11 

Pública com ênfase à atividade de Bombeiro Militar” atende todas as exigências 12 

previstas no artigo 20 da Resolução nº 010/2012-CONSEPE, conforme detalhado a 13 

seguir: A coordenadora técnica apresentou no prazo de 60 dias após o 14 

encerramento do curso o relatório final do curso ao Departamento responsável pelo 15 

curso. O relatório foi encaminhado pelo departamento à DPPG para apreciação e 16 

análise, antes de ser submetido a este conselho. O relatório final contempla: I. 17 

Identificação do Curso: a) Denominação do Curso; b) Local efetivo de realização. II. 18 

Execução do Curso: a) Entidades executoras envolvidas no projeto; b) Órgão 19 

financiador; c) Público alvo; d) Coordenação; e) Corpo docente com titulação, carga 20 

horária, disciplina e Instituição de Ensino Superior – IES de origem; f) Cópia da 21 

portaria de aprovação do Projeto de Curso ou de alterações posteriores; g) Período 22 

efetivo de realização; h) Alterações do projeto original; i) Resultados de 23 

aproveitamento e frequência; j) Monografias aprovadas, com nome do aluno, 24 

orientador e produção cientifica em periódicos; k) Orçamento original e 25 

demonstrativo de despesas e receitas. Ainda, salienta-se que todo o 26 

desenvolvimento seguiu as normativas da UDESC, conforme detalhado no relatório. 27 

Cabe também destacar a excelência e o sucesso do curso que formou 22 28 

especialistas em gestão pública, envolvendo 17 professores dos três departamentos 29 

da ESAG/UDESC, além de 06 professores externos à UDESC. Esse sucesso 30 

resultou na solicitação pelo CBMSC de uma segunda edição do mesmo, 31 
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demonstrando o reconhecimento da excelência do trabalho realizado. Neste sentido, 1 

cabe parabenizar a coordenadora e todos os demais professores e técnicos da 2 

ESAG/UDESC e externos que se envolveram na realização do curso. Voto: Tendo 3 

em vista os pontos observados neste relato, considero que o relatório elaborado pela 4 

Professora Patricia Vendramini, coordenadora do curso, deve ser homologado por 5 

esse Conselho. Colocado em discussão, a homologação do ad referendum foi 6 

aprovada por unanimidade. 6. Processo nº 17403/2013 – O professor Arnaldo José 7 

de Lima apresentou seu parecer, a saber: Processo nº 17403/2013. Origem: 8 

Secretaria de Ensino de Graduação. Interessado: Érik Elias Ferreira Régis. 9 

Assunto: Dilatação de prazo para conclusão do Curso de Administração Pública. 10 

Análise: O acadêmico ingressou no Curso de Administração Pública, via 11 

transferência externa, em 2012/2, todavia seu tempo para integralizar o Curso na 12 

ESAG passou a ser contado em 2007/2 (semestre de ingresso no curso de origem). 13 

Assim, desde o ingresso do acadêmico no curso de origem, o tempo utilizado é de 14 

seis virgula cinco anos, ou seja, treze semestres letivos, que contabilizados no 15 

desenvolvimento do Curso de Administração Pública da ESAG, sinaliza como limite 16 

para sua conclusão o semestre 2014/1. Por outro lado, segundo a Resolução 17 

01/2000-CONSEPE, o período para conclusão do Curso poderá ser dilatado em até 18 

cinquenta por cento, que implicaria em permitir concluir o Curso em nove anos ou 19 

dezoito semestres. O acadêmico justifica seu requerimento alegando problemas de 20 

ordem pessoal (doença de sua mãe) conforme atestados apresentados nas folhas 4-21 

16 do presente processo. Voto: Favorável ao pedido de dilatação de prazo requerido 22 

pelo acadêmico Érik Elias Ferreira Regis em quatro semestres, ou seja, 2014-2; 23 

2015-1; 2015-2 e 2016-1. Colocado em discussão, o voto do relator foi aprovado por 24 

unanimidade. 7. Processo nº 16782/2013 – Em virtude da ausência da professora 25 

Denise Pinheiro, que se encontrava em uma Comissão de Sindicância, o parecer, 26 

por ela preparado, foi lido pelo professor Mário César Barreto Moraes, a saber: 27 

Processo nº 16782/2013. Origem: Departamento de Administração Pública. 28 

Interessado: Professora Janice Mileni Bogo. Assunto: Solicitação de gozo de 29 

licença prêmio. Homologação da aprovação ad referendum. Análise: O pedido da 30 

professora Janice Mileni Bogo atende aos requisitos para a fruição de licença 31 
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prêmio, consoante o disposto na Lei Complementar n. 534/2011 e nas orientações 1 

interpretativas da referida norma formulada pela PROEN. Conforme detalhado no 2 

parecer da professora Aline Regina dos Santos, não há risco de comprometimento 3 

do semestre e inexiste prejuízo ao andamento das disciplinas, em especial, com o 4 

planejamento da recuperação das aulas. Voto: Favorável ao pedido da professora 5 

Janice Mileni Bogo. Colocado em discussão, a homologação do ad referendum foi 6 

aprovada por unanimidade. 8. Homologação do resultado das Eleições para o 7 

cargo de Diretor Geral do Centro de Ciências da Administração e 8 

Sócioeconômicas – ESAG. O professor Mário César Barreto Moraes passou a 9 

relatar o resultado da Eleição Geral para o Cargo de Diretor Geral da ESAG, a 10 

seguir: A Comissão Eleitoral nomeada pela Portaria º 001/2013 encaminhou para 11 

Direção Geral da ESAG a cópia da ata de apuração, elaborada pela Junta 12 

Escrutinadora, para o Cargo de Diretor Geral do Centro de Ciências da 13 

Administratção e Sócioeconômicas – ESAG. A referida eleição e sua apuração 14 

transcorreram em clima de normalidade dentro das disposições estabelecidas no 15 

Capítulo IV, Artigos 71 a 76 do Estatuto da UDESC, do CONSUNI e do Edital nº 16 

001/2013, da ESAG.  O coeficiente  eleitoral do professor Arnaldo José de Lima foi 17 

de 0,6771. Conforme demonstrativo do coeficiente eleitoral e nos termos do item 9 18 

do Edital nº 001/2013, foi eleito o professor Arnaldo José de Lima. O professor Júlio 19 

da Silva Dias, presidente da comissão eleitoral, lavrou a ata da eleição, que foi 20 

assinada pelos membros da Comissão Eleitoral. O professor Mário César Barreto de 21 

Moraes solicitou ao Conselho de Centro a homologação para o resultado da Eleição. 22 

Colocado em discussão a homologação do resultado da eleição para Diretor Geral 23 

da ESAG foi aprovada por unanimidade.9. Outros Assuntos. A professora Patricia 24 

Vendramini parabenizou o professor Arnaldo José de Lima pela eleição e enfatizou a 25 

importância de se incentivar uma maior participação dos acadêmicos nas eleições 26 

da ESAG. O professor Arnaldo José de Lima agradeceu aos professores, técnicos e 27 

alunos que depositaram um voto de confiança em sua candidatura e enfatizou que 28 

se empenhará para que ocorra uma maior participação dos acadêmicos nas eleições 29 

na ESAG. Também afirmou que está em tratativas para compor o grupo gestor da 30 

ESAG, dentro da perspectiva de contemplar as Direções com um professor de cada 31 
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departamento. O professor Mário César Barreto Moraes parabenizou o professor 1 

Arnaldo José de Lima por ter sido eleito pela maioria dos professores e técnicos. A 2 

professora Sulivan Desirée Fischer perguntou se houve homologação pelo 3 

CONCENTRO das eleições do Centro Acadêmico Cinco de Julho –Cacij. O 4 

professor Mário César Barreto Moraes informou que o Diretório Acadêmico é quem 5 

solicita a homologação ao CONCENTRO. O acadêmico Lucas Rocha esclareceu 6 

que a solicitação pelo Diretório Acadêmico será encaminhada na última reunião, do 7 

ano de 2013, do CONCENTRO.   O  professor Mário César Barreto Moraes lembrou, 8 

ao acadêmico Lucas Rocha, que para não ocorrerem problemas na transferência de 9 

conta no Banco para o próximo ano, o Diretório Acadêmico deverá encaminhar um 10 

texto, que deverá constar na ata da próxima reunião para homologação das eleições 11 

do CACIJ, onde deverão constar os responsáveis pela assinatura da conta bancária 12 

do Diretório. A professora Sulivan Desirée Fischer informou que dia treze de 13 

novembro houve reunião do CONSEPE, porém o item de pauta que tratava do Curso 14 

de EAD em Administração Pública não foi analisado em virtude da intensa discussão 15 

à respeito dos outros itens de pauta. A professora Sulivan Desirée Fischer solicitou 16 

ao presidente do Conselho de Centro que houvesse o encaminhamento de oficio ao 17 

presidente do CONSEPE, tendo em vista que um assunto colocado em pauta, não 18 

pode ser retirado de pauta, sem discussão pela plenária do CONSEPE. A professora 19 

Patricia Vendramini informou que ministra uma disciplina na quinta fase do curso de 20 

administração pública onde os alunos fazem um trabalho que remete a instrumentos 21 

de gestão.  Como no ano de 2013, o trabalho foi realizado na ESAG, a professora 22 

Patricia Vendramini convidou a equipe de gestores da ESAG para assistir a 23 

apresentação do trabalho que será realizada no dia vinte e oito de novembro, as dez 24 

horas, no auditório da ESAG. A professora Maria Carolina Martinez Andion sugeriu 25 

ao acadêmico Lucas Rocha, próximo presidente do DAAG, que o Diretório 26 

Acadêmico tenha uma participação mais efetiva nas atividades em que têm 27 

representantes, como comissão do RU, CONVIVER e outras, visto que no ano de 28 

2013 não houve essa participação. A professora Maria Carolina Martinez Andion 29 

informou que nos dias sete e oito de novembro foi realizado o Encontro de Extensão 30 

da UDESC, onde houve uma participação grande da equipe, professores e 31 
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acadêmicos que fazem parte da extensão da ESAG.  A professora Maria Carolina 1 

Martinez Andion informou, ainda, que houve assinatura de dois convênios, sendo um 2 

com a Prefeitura de Biguaçú, em parceria com o Programa de Extensão “Habilis – 3 

Ateliê de Economia e Finanças”, abrindo um campo muito bom para atuação da 4 

ESAG e outro, com a Fundação Itaú Social, com espaço, principalmente, na área de 5 

avaliação de projetos sociais.  A professora Maria Carolina Martinez Andion 6 

comunicou que foi assinado o termo de cessão de uso, do espaço físico, para a 7 

empresa ESAG Júnior e, solicitou o apoio dos membros do CONCENTRO, para o 8 

processo de funcionamento da Empresa Junior que tramitará no ano de 2014 no 9 

Conselho. O técnico Aroldo Schambeck informou que, no dia vinte e seis de 10 

novembro, haverá eleição, para os representantes de docentes e discentes, para o 11 

CONSEPE e CONSUNI. O professor Arnaldo José de Lima informou que foi 12 

aprovada, no CONSEPE, uma vaga para concurso público de docente para o Curso 13 

de Economia e deverá ser chamado um professor, aprovado em concurso, para área 14 

de Administração Financeira do departamento de Administração Empresarial. O 15 

professor Arnaldo José de Lima lembrou aos chefes de departamento, que o pedido 16 

de Gratificação de Dedicação Integral – GDI encerrará no dia dezoito de novembro. 17 

O professor Arnaldo José de Lima solicitou, aos chefes de departamento, que 18 

relembrem os demais docentes quanto às atividades finais necessárias ao 19 

encerramento do semestre letivo e informou que a Secretaria Acadêmica estava 20 

aguardando a entrega dos quadros de horário de 2014/1 que ainda não haviam sido 21 

encaminhados pelos departamentos. Nada mais havendo a tratar, foi a presente 22 

reunião encerrada, da qual eu, Beatriz Ribas Konrad, lavrei a presente ata, a qual 23 

depois de aprovada será assinada por todos os presentes do Conselho. 24 

Florianópolis, 14 de novembro de 2013. 25 

 


